

Disputan el agua en Morelos

Héctor Raúl González
CORRESPONSAL

TETELA DEL VOLCÁN, Mor.- La disputa por el agua entre esta comunidad y Hueyapan dejó ya una persona muerta y cientos de personas sin el suministro del vital líquido desde hace cuatro días.

Hueyapan y la cabecera municipal de Tetela se disputan desde hace varios años la posesión del agua del paraje Las Truchas, ubicado en las faldas del volcán Popocatepetl, ya que ambas comunidades aseguran contar con documentos que acreditan su respectiva pertenencia.

El 9 de marzo pasado, cientos de pobladores de Tetela del Volcán, armados con escopetas, machetes, piedras y palos, cortaron las mangueras con las que los pobladores de Hueyapan acarrearán agua hacia su comunidad desde Las Truchas.

Luego del corte, los habitantes de Hueyapan designaron a Efraín Soberanes Sánchez como nuevo ayudante municipal para que los representara en las negociaciones con sus vecinos y con los gobiernos estatal y municipal. Sin embargo, en la noche, antes de llegar a su domicilio, fue baleado.

Angela Pérez Barrios, viuda de Soberanes, exigió ayer justicia; que la ayudantía municipal permanezca cerrada, en tanto no se encuentre al responsable de la muerte de su marido, y que se repare la toma de agua de su comunidad.

Grupos y organismos sociales se han sumado a la petición de la viuda y han responsabilizado a las autoridades estatales del conflicto por el líquido.

El Procurador de Justicia en la entidad, Francisco Coronato Rodrí-

guez, aseguró que la muerte del ayudante asesinado no quedará impune, e informó que una de las líneas de investigación del caso está relacionada con la distribución del líquido.

Delia Ramírez Castellanos, habitante de Hueyapan, dijo en entrevista telefónica que el secretario de Gobierno, Jorge Morales Barúd, se comprometió el lunes a restablecer el

suministro de agua en dos días, pero como no ha cumplido su palabra, los pobladores se reunirán en una asamblea para determinar las acciones que llevarán a cabo.

El conflicto obligó al Alcalde de Tetela del Volcán, Mario Soberanes Pérez, originario de Hueyapan, a cerrar las oficinas de la Presidencia Municipal. En el paraje Las Truchas permanecen habitantes de la cabecera municipal para evitar que sus vecinos reparen la toma de agua.



> Ayer fueron los funerales de Efraín Soberanes, quien negociaba el suministro de agua para Hueyapan.

